



# Tous écoresponsables

Objet : Bilan « Tous écoresponsables, on parie !? »

Thuré, le 17 Mai 2022

Madame, Monsieur,

Nous revenons vers vous concernant notre participation à l'appel à projet « Tous écoresponsables, on parie ». Pour rappel, notre objectif était de sensibiliser du public interne et externe à l'établissement à travers deux actions, la première, « Sporti'vert » (sensibilisation à la préservation de la biodiversité) et « Don du sang, recyclons » en partenariat avec l'Établissement Français du sang (cohésion sociale entre les générations, tri et recyclage des déchets). Ces projets devaient valoriser l'implication de l'établissement dans sa démarche écoresponsable.

Dans le cadre de sporti'vert, nous souhaitons promouvoir la biodiversité à travers la reconnaissance des végétaux réalisée par les étudiants du pôle de formation de Thuré. En effet, l'observation et l'analyse de la nature et de ses richesses favorisent une attitude de respect et un engagement écocitoyen.

Pour le projet Don du sang, recyclons, il s'agissait d'abord de la volonté des organisateurs de répondre à certains besoins, comme le manque de dons du sang sur le territoire français et ensuite de montrer que l'on pouvait sensibiliser les différentes générations au tri et au recyclage des déchets générés lors de ce type d'actions.

Toutefois, nous avons rencontré certaines difficultés ou imprévus notamment lors de la réalisation de l'épreuve de Land Art qui composait le projet « Sporti'vert ». Cette phase du projet n'a pu être réalisée. Le manque de temps pour respecter les échéances, l'organisation au sein du groupe (absences de certains camarades liées principalement au covid) en ont été les principales causes.

Le groupe qui a organisé le projet « Don du sang, recyclons » a pu atteindre son objectif c'est-à-dire mobiliser et sensibiliser le public, outre par le fait de donner son sang, à la nécessité de changer des habitudes et associer les réflexes de « bons gestes » en toutes circonstances. Donner son sang est une chose, respecter la nature en est une autre, pourtant on oublie souvent de mutualiser les deux actions. Mobiliser les esprits en remplaçant les « traditionnelles » petites bouteilles d'eau, à consommer avant et après le prélèvement, par des timbales recyclables nous a paru prendre tout son sens dans cette action.

## **Combien de personnes ont participé ?**

Le projet « Don du sang, recyclons » a réuni 25 participants prélevés sur 31 volontaires reçus par les médecins et 5 organisateurs.

Le projet « Sporti'vert » a réuni 26 participants et 6 organisateurs.

## **Est-ce que le défi a pu être l'occasion d'initier une prise de conscience. Si non, qu'est ce qui a freiné cette prise de conscience ?**

Les deux projets mis en place, afin de répondre à ce défi, ont permis d'initier une prise de conscience au sein de l'établissement mais aussi à l'extérieur. Le don du sang, par une sensibilisation à l'importance de donner son sang par une participation des donneurs en interne (lycée et CFA) des étudiants et des personnels et des citoyens présents mais aussi l'impact du tri sélectif et du recyclage des déchets alimentaires sur place. Le projet concernant la course d'orientation « Sporti'vert » a permis de sensibiliser les participants, tous étudiants par une réflexion sur l'importance de la biodiversité et la préservation des milieux naturels. Les espèces doivent être protégées pour que nous puissions nous aussi continuer à vivre sans épuiser nous-même nos ressources.

## **Témoignages de participants au projet « Tous écoresponsables, on parie »**

**Ethan, apprenti en Bac Pro 1<sup>ère</sup> année Aménagements Paysagers :** « J'ai bien aimé participer à ce défi « sporti'vert » car ça m'a fait réfléchir à des questions que je ne me posais pas avant comme : un seul mégot qui peut polluer jusqu'à 500 litres d'eau ! »

**Samantha, Bac pro 3<sup>ème</sup> année Aménagements Paysagers :** « On a bien joué avec mon équipe, on a eu du mal à trouver certaines balises mais on a quand même gagné ! C'est intéressant de parler de la nature pour mieux la comprendre et la préserver. Je suis contente qu'on ait gagné ce livre sur la connaissance végétale, il va bien nous servir pour le Bac ! ».

**Sandra, donneuse de sang :** « Proposer le tri des déchets lors de la collation c'est bien parce que j'avoue, on n'a pas toujours le réflexe. Et proposer des timbales recyclables c'est encore mieux, quand on pense à tous les dégâts causés par le plastique dans les océans et sur les animaux, c'est bien de faire ces petites choses-là, il faudrait le faire tout le temps, ce n'est pas compliqué de faire cela et pourtant... »

**Pierre, donneur de sang :** « Je donne régulièrement mon sang, c'est important il y en a tellement besoin mais c'est vrai qu'on n'a pas besoin qu'on nous donne des bouteilles en plastique pour encore remplir les poubelles... et pour en faire quoi ? on sait bien que ça fait des ravages, c'est bien les jeunes, le message est passé ! »

## Quelle a été l'utilisation de la dotation ? (Budget)

Dépenses	Recettes
Intermarché (Alimentaire, <i>collation / course d'orientation</i> ) = 47,95 €	EPL Thuré
Jardiland (Livres, <i>remise des prix / course d'orientation</i> ) = 79,70 €	
TOTAL : 127,65 €	TOTAL : 127.65 €

### Nos limites :

A ce jour, nous ne sommes pas en mesure de vous communiquer la vidéo demandée car nous ne l'avons pas réalisée. Nous faisons partie d'un groupe d'étudiants mixant scolaires et apprentis en BTSa et l'alternance ne nous a pas permis de finaliser notre projet dans les délais. Nous avons manqué de temps en commun et sans aucun doute d'organisation. Nous sommes désolés de devoir renoncer à notre engagement dans ce défi.

En tout état de cause, cette expérience a été intéressante à vivre et nous ne la regrettons en rien. Nous pensons avoir apporté une petite pierre à l'édifice et ne manquerons pas de poursuivre nos gestes éco responsables.

En vous remerciant de bien vouloir nous excuser de ne pas avoir été au bout de notre projet, nous vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, nos sincères salutations.

2 représentants du groupe des BTSa, porteurs de projet :

Maxime PONCET,  
BTSa AP.

Martin FERRET,  
BTSa AP.



## ANNEXE



*Un don du sang écoresponsable  
au LPAH de Thuré, le 3 mars  
2022, organisé par les BTSa  
Aménagements Paysagers.*



*Une course d'orientation écoresponsable à la ferme pédagogique du LPAH de Thuré, le 10 mars 2022, organisée par les BTSa Aménagements Paysagers.*